



Tagung des erweiterten BUKO-Vorstandes

Vom 21.-22. Oktober 2017 traf sich der erweiterte Vorstand der Bundeskommission (BUKO) Modellflug in Stadallendorf zu seiner jährlichen Herbst-Tagung. Vorstand, Fach- und Sportausschussvorsitzende berichteten über das erfolgreiche Sportjahr 2017. Internationale und nationale Regelanträge, sowie die Planung für das nächste Jahr wurden besprochen und verabschiedet.

Neben einigen Personaländerungen im Ehrenamt wurde der neue hauptamtliche Referent für den Modellflug im DAeC vorgestellt. Sebastian Brandes (rechts im Bild) übernimmt diese umfangreiche und wichtige Aufgabe. Sebastian Brandes ist Anfang 30 und hat sein Lehramtsstudium mit dem Mastertitel abgeschlossen. Die Tagungsteilnehmer wünschten ihm einen erfolgreichen Start.

Nach über 26 Jahren engagierten Einsatzes in dieser Position geht Michael Thoma (links im Bild) in seinen verdienten Ruhestand. Die Mitglieder der BUKO Modellflug bedankten sich herzlich für seine erfolgreiche Arbeit für den Modellflug und wünschten weiterhin alles Gute.

DAeC auf der Faszination Modellbau in Friedrichshafen

Vom 03.-05.11.2017 ist der DAeC zusammen mit dem MFSD auf der Faszination Modellbau in Friedrichshafen vertreten. Jeweils von 9:00 bis 18:00 bzw. am Sonntag bis 17:00 Uhr ist die Standbesetzung Halle A1 am Stand 1160 anzutreffen. Der Messestand ist direkt neben dem Modellflug-Forum.

Neben interessanten Informationen und Beratungen zum Thema neue Luftverkehrsordnung wird Ralf Bäumener, Vizepräsident des MFSD, am Samstag um 14:30 Uhr und am Sonntag um 13:45 Uhr im Modellflug-Forum einen interessanten Vortrag über die Luftraumstruktur in Deutschland halten. Ergänzend zu den Regelungen der neuen Luftverkehrsordnung sind Kenntnisse des Luftraumes und das Lesen von Luftraumkarten wertvoll, um die notwendige Sicherheit im gemeinsam von der personentragenden Fliegerei und dem Modellflug genutzten Luftraum zu gewährleisten.



Und der Kenntnissnachweis für Modellflieger kann am Messestand direkt erworben werden. Man bekommt sein Zertifikat auf DIN A4 und im Scheckkartenformat direkt ausgedruckt.

Am Messestand sind auch Vertreter der EMFU (European Model Flying Union) vertreten, darunter Frank Tofahrn, Generalsekretär der EMFU und Ralf Bäumener, Board Member. Dort gibt es aus erster Hand Informationen über den europäischen Stand der Regelung des Modellflugs.

Spitzensport in Friedrichshafen

Bei der FMT-Airshow "Stars des Jahres" wird dem Publikum auch Spitzensport geboten, gleich drei Nationalmannschaften präsentieren ihre FAI-Sportklasse. Neben Mitgliedern der Team-Weltmeister in der Hubschrauberklasse F3N und der Segelflugklasse F3B sind auch Teilnehmer der Europameisterschaft der Seglerklasse F3J mit den Siegern der Juniorenwertung dabei. [Zeitpläne für beide Tage mit den Vorführungen finden sich hier.](#)



Wie wichtig Spitzensport für den Modellflug allgemein ist, wie wichtig die Mitgliedschaft des DAeC im Deutschen Olympischen Sportbund (DOSB) ist, hat sich im vergangenen Jahr gezeigt. Das vom DOSB auf Nachfrage an das Bundesinnenministerium verschickte Unterstützungsschreiben hat entscheidend zur Abwehr des 100-Meter-Deckels beigetragen.



Kenntnisnachweis im Vereinsrahmen

Online-Kenntnisnachweis im Vereinsrahmen für mehrere Personen über einen Rechner:

www.kenntnisnachweis-modellflug.de/Home

- Am einfachsten, die verschiedenen Personen **registrieren** sich dabei mit jeweils verschiedenen E-Mail Adressen.
- Bestehen keine verfügbaren E-Mail Adressen, dann bitte mit Vorname.Name@kenntnisnachweis-modellflug.de (bei der Anmeldung auf Groß-/ Kleinschreibung achten!) **registrieren** und zur **Freischaltung** eine Mail an hotline@kenntnisnachweis-modellflug.de schicken oder per Tel.: 0531 / 23540 – 0 melden.

Dies sollte in wenigen Minuten zu einer Freischaltung führen und der Kenntnisnachweis zur weiteren Bearbeitung verfügbar sein. Über die **Anmeldung** (auch hier Groß-/Kleinschreibung beachten!) gelangt man dann in den weiteren Dialog.

Am Punkt „Bezahlen“ kann man auswählen. Besteht keine Möglichkeit zur online-Bezahlung, bitte die „Sofortüberweisung“ verwenden. Wenn die Überweisung beim DAeC eingeht, erfolgt innerhalb 1 Woche die Aktivierung des Kenntnisnachweises und die Zusendung des Zertifikates per Post.



Hangflug am Kap Arkona

Der FAI World Cup German Open F3F 2017 fand am nördlichsten Punkt Deutschlands, am Kap Arkona (Insel Rügen), Ende September statt. 57 Piloten (die weiteste Anreise hatte Carlos Rivero aus Venezuela). Internationaler Deutscher Meister im Hangflug 2017 wurde Andreas Herrig.

Dieser World Cup-Wettbewerb gibt einen ersten Vorgeschmack auf die 2018 an gleicher Stelle stattfindende Weltmeisterschaft.

Bei mittleren Winden zwischen 5 und 10 m/s aus SO bis S wurden am ersten Tag fünf Durchgänge geflogen. [Der komplette Bericht mit Bildern findet sich hier.](#)

